

**ARCHIVO**

REPÚBLICA DE CHILE  
 PRESIDENCIA  
 REGISTRO Y ARCHIVO

NR 9116177

A: 12 AGO 91

P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input checked="" type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.G.	<input type="checkbox"/>				

Santiago 12 Agosto 1991

A Su Excelencia  
 Señor Presidente de la República de Chile  
 Don Patricio Aylwin A.  
P r e s e n t e

13171

Su Excelencia:

Me dirijo a Ud. a fin de solicitarle por segunda vez una audiencia para una corta entrevista periodística.

Mi nombre es Roberto Marcelo Pochat. Escribo acerca de gente, costumbres y lugares, en diarios y revistas nacionales argentinos desde 1983, y publico desde hace 9 años la revista "Barrio Norte", que es de interés general y va dirigida a la clase alta argentina.

Hacia 16 años que no venía a Chile y me encontré con Europa en América. Reinan el orden y la prosperidad y los chilenos son tan encantadores como siempre. Llegué el 9 de Julio y recién hoy parto (en el interín estuve 3 días en Buenos Aires). enamorado de Santiago de Chile. Decidí titular mi artículo: "Chile, ese reino maravilloso".

Caminé Santiago entero en estos 32 días y conocía a vuestros héroes y su historia. Admiré la arquitectura y el paisaje de esta magnífica ciudad de 450 años. Me enamoré del pueblo chileno, espiritualmente sano, musical, ingenuo y encantador.

Vine a Chile por mi cuenta y riesgo. Me alojé en los hoteles Carrera, Sheraton San Cristóbal y España. Volví a Argentina y regresé por American Airlines, todo pagado por mi propio peculio. No debo en Chile un solo centavo.

Fui robado tres veces. La primera en el Hotel San Francisco Kempinsky. Mi cámara Nikon superautomática. ideal para tomas periodísticas; la había dejado dentro de mi bolso de mano, que dejé junto con una valija y otro bolso en custodia del gerente de turno y el jefe de la custodia, Claudio Urrutia, y otro individuo llamado Demetrio. Como la reserva que yo había hecho por teléfono no estaba, tuve que salir a buscar hotel. Cuando volví a buscar las cosas me dijeron que estaban en la la. Comisaría de Carabineros, por toda explicación, y no se me permitió la entrada al hotel (por la fuerza). En la la. Comisaría me tuvieron una hora esperando, hasta informarme que las cosas estaban en la 4a. Una vez allí, me mostraron los 3 bultos, todos abiertos y con mi mejor ropa desordenada y arrugada. Busqué inmediatamente mi cámara (comprada antes de venir en US\$ 300, al Comisario Mayor (R) Raúl Romano, a la sazón gerente de seguridad del Hotel Kempinsky, Buenos Aires) y no estaba. Pedí explicaciones y tras ello me tuvieron detenido (no en una celda) sobre un camastro. A las 7:30 del día siguiente me echaron a la calle sin devolverme mis pertenencias.

Cuando fui al baño durante la noche, ví con mis propios ojos algo sorprendente: en una dependencia había dos chicos, de unos doce años, esposados a la espalda, arrodillados y apuntados por un tipo con una ametralladora. ¿Democracia? ¡Tremendo! Se lo hice notar al oficial de guardia y se rió.

El hurto del que fui víctima lo denuncié al Subcomisario Herrera, en la la. Comisaría de Investigaciones. Escribió el parte el oficial Meneses.

La segunda vez fue en el Sheraton San Cristóbal. De mi cuarto 567 desapareció mi Rolex suizo, Datejust, comprado en Arica. Denuncié el hecho en la la. de Carabineros.

La última y la peor: después de 18 días en el Hotel España, Morandé 510, el último día de mi estadía desapareció de mi cuarto 357, mi valijita con todo mi equipo profesional Nikon EM (máquina y tres lentes valiosísimos). Denuncia radicada en Carabineros y en el 5to. Juzgado del Crimen.

Tengo todos los recibos y las pruebas pertinentes.

Ninguno de los hoteles quiso responsabilizarse.

\*\*\*\*\*

Estoy escribiendo un artículo para publicar en un diario argentino. Se titula "La indefensión del turista robado en su cuarto de hotel o la mafia dentro de los hoteles de Santiago".

Es el viaje más caro de mi vida. No obstante ello, sigo pensando que Chile es un reino de maravilla y que argentinos y chilenos debemos unirnos, espiritual y materialmente.

La placa en el monumento a San Martín, en la Alameda (a la izquierda del de O'Higgins) reza así: "El abrazo de los héroes es un mandato de amistad para los pueblos de Chile y Argentina". Nuestro poema máximo, el "Martín Fierro", en una parte, dice así: "Si entre los hermanos se pelean, se los devoran los de afuera" (¿el Norte, quizás?).

La beligerancia que se produjo por el balonpié y por algunos militares que olvidan que argentinos y chilenos están hermanados por la historia, es alarmante.

Quisiera hacerme residente en este país que adoro, ya que imprimiré mi revista aquí y la distribuiré en Argentina.

En otro orden de cosas, considero que el artículo de Enrique Lafourcade, en El Mercurio, denota mucha información, es gracioso y valiente. Yo creo que si no era el momento de publicarlo, es responsabilidad del editor del diario que lo hizo en la edición del domingo (la más leída). La expresión del pensamiento, hablada o escrita, es derecho inalienable del hombre.

A la espera de poder entrevistarle, saluda a Ud. con su consideración más distinguida



ROBERTO M. POCHAT ROSAS  
DIRECTOR  
"BARRIO NORTE"

P.S.- Acompaño fotocopia de la respuesta a mi primer pedido de audiencia.

Copias de estas cartas serán remitidas a:

- Director del diario El Mercurio
- " " La Nación
- " " La Segunda
- " " La Tercera
- " " La Cuarta
- Director de Noticias del Canal 13
- " " " 9 Megavisión
- Sr. Enrique Lafourcade
- Director del Sernatur
- Directora de Turismo de Santiago
- Presidente del Círculo de Periodistas
- Presidente de la Asociación de Hoteles de Chile
- Comandante en Jefe del Ejército.

Secretaría de Prensa

SANTIAGO, 11 de Julio de 1991.

Señor  
D. ROBERTO M. POCHAT  
Editor Director Revista "barrio Norte"  
ARGENTINA

Estimado señor Pochat:

Se ha tomado conocimiento de la solicitud de entrevista a S.E. el Presidente de la República, para la revista de su dirección.

Debido a que dichas peticiones se gestionan con más de un mes de anticipación, dada la recargada agenda de trabajo del Jefe de Estado, la que incluye la preparación de su próxima visita a Colombia, El Salvador y México, y los numerosos cuestionarios de medios periodísticos que diariamente recibe, no se podrá acceder a esta entrevista.

Valoramos sinceramente vuestro interés, a la vez que rogamos comprender las razones de esta negativa.

Saluda atentamente a Ud.,

*Pilar Velasco*  
PILAR VELASCO SILVA  
Secretaría de Prensa  
Presidencia de la República

PVS/mis.